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平成２６年 第４回 定例教育委員会 会議録 

 

招集日時 平成２６年４月２４日  午後 ２時００分 

開会日時 平成２６年４月２４日  午後 ２時０２分 

閉会日時 平成２６年４月２４日  午後 ２時４３分 

開催場所 ふじみ野市上福岡図書館２階集会室 

委 員 長 冨 山  章 

教 育 長  教育長 朝倉 孝 

書 記 小 川 正 樹 

委 

員 

出 

席 

状 

況 

席番 氏  名 出席別 議 事 出 席 者 

１ 冨山 章 出 教育部長 西郷 雅美 出 上 福 岡 図 書 館 長  小 高  浩 行 出 

２ 雪平 定夫 出 総務課長 長澤  均 出 大井中央公民館長 三上 隆夫 出 

３ 冨田信太郎 出 学校教育課長 三宅 雅生  出 上福岡歴史民俗資料館長 坪田 幹男 出 

４ 塩野 好一 出 学校給食課長 原田 準一  出 総務課主幹 新井 操  出 

５  朝倉 孝 出 生涯学習課長 桜井 信枝  出 学校教育課主幹 忽滑谷 敏之 出 

 
  学校給食課主幹 佐藤 友直 出 

    

傍聴人数 ０人 

会 議 概 要 

  

委員長 

 (２時０２分) 

     

     

 

 

各委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 平成２６年第４回定例教育委員会会議の開会を宣言。 

ただ今から、平成２６年第４回定例教育委員会会議を開催いたします。 

まず始めに、平成２６年第３回定例及び臨時の教育委員会会議録の承認に

ついてでございます。 

こちらについては、各委員に事前に配られておりますが、何か確認事項等

はございますか。 

（確認事項なし） 

特に無いようですので、この内容で承認してよろしいでしょうか。 

（全員了承） 

それでは、定例会及び臨時会の会議録につきましては、この内容で承認と
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

雪平委員 

 

 

 

教育長 

 

 

雪平委員 

委員長 

 

 

いたします。後ほど、各委員の署名をお願いします。 

次に教育長から報告をお願いします。 

 ・各小中学校及び各館ともに新年度が順調に滑り出した。 

 ・教育長就任にあたっての挨拶をホームページに掲載。 

 ・学校教育のグランドデザインを説明。 

   原点「子ども発子ども着の教育」、生涯学習についても「市民発市民着

の生涯学習」を進めたい。 

   教育の基本は、学び続ける教師で、学ぶ者だけが教える資格がある、

といった原点に立ち返った教育を進めたい。 

   学校の条件である子ども達全員を安全に帰すために、安全安心の徹底

を図りたい。 

   参加から参画へ。協働、協同。行政、学校、地域、保護者の連携の推

進。地域ぐるみで子ども達を育てていくこと、地域ぐるみで市民が学び

あえるコミュニティを作っていくことを推し進めたい。 

   不易流行の目を大切にした不断の改革。現在、教育界すべてに改革が

求められ、その成果が数字で表されますが、世の中には変わって良い物

と変わってはならないものがあること、または、数字では推し量れない

ものが教育にはたくさんあることをご理解いただくうえで日々の実践の

中で信頼関係を築くことが大切であると考えます。 

 ただいま教育長から報告がありましたが、何か確認事項等はございますか。 

 このグランドデザインを実施するにあたって、予算を伴うものがあると思

います。今年度予算がどのように計上されたのかを教えていただきたい。特

に「より質の高い教育を目指す」の部分でⅠＣＴや各種支援員などの予算付

けを次回の時に教えてください。 

 ＩＣＴの充実は３年前から力を入れています。また、各種支援員について

は、昨年度から導入されたいじめ対応支援員、各中学校に教科補充非常勤講

師などが設置されています。次回、予算書に基づきながらご説明いたします。 

 よろしくお願いします。 

 行政、学校、地域、保護者の連携の推進について、これまでも言われてき

ました。現在、独立した行政委員会機能と市長の意向の兼ね合いを含めて、

教育委員会制度の改革が国政で審議されていますが、その点についての、教
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

教育長 

委員長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

育長のお考えをお聞かせください。 

 参加から参画へとした事業の中で寺子屋づくりがあります。大学生、元教

員などの地域の人材を子育てにかかわっていただく委託事業があり、また、

生涯学習課の行う放課後子ども教室では、地域の方々、特にお年寄りに参画

をいただき、昔の遊びの伝承を行う事業があります。市民とともに子どもた

ちを育てていく仕組みを作っていくということをお示ししました。 

 また、地方教育行政の組織及び運営に関する法律改正については、今後、

新たな方向性が示されるとは思いますが、現在の所、具体的な内容は示され

ていません。 

 他にございますか、特にないようですので議事に入ります。 

 それでは、本会議に提案されました議事を申し上げます。 

 第２７号議案、「ふじみ野市市民憩の森条例施行規則の一部を改正すること

について」 

 第２８号議案、「ふじみ野市生涯学習推進委員会設置要綱の一部を改正する

ことについて」 

 第２９号議案、「平成２６年度ふじみ野市学校評議員を委嘱することについ

て」 

 第３０号議案、「ふじみ野市社会教育委員を委嘱することについて」 

 第３１号議案、「ふじみ野市立大井中央公民館分館長を委嘱することについ

て」 

以上、議案５件でございます。 

 それでは、教育長から提案理由をお願いします。 

議案書に基づき提案理由を説明 

 つづいて、審議に入ります。 

 始めに、第２７号議案、「ふじみ野市市民憩の森条例施行規則の一部を改正

することについて」を議題といたします。本議案の説明を、生涯学習課長よ

りお願いいたします。 

 新旧対照表にて説明。市民憩の森施設予約に関して公共施設予約システム

内での運用上、他の施設予約に合わせ様式の共通化のため市民憩の森利用許

可書等の様式を整備し、「火器の使用」を備考欄に移動するもの。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし
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各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

学校教育課長 

委員長 

 

雪平委員 

 

 

 

 

 

ます。 

（質疑無し） 

 特に質問がないようですので、お諮りします。 

第２７号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

 賛成総員と認め、第２７号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 次に、第２８号議案、「ふじみ野市生涯学習推進委員会設置要綱の一部を改

正することについて」を議題といたします。 

 本議案の説明を、生涯学習課長よりお願いいたします。 

 新旧対照表にて説明。生涯学習推進計画及びアクションプランの進行管理、

評価のため行政を横断した庁内組織に広報広聴課、危機管理防災課、環境課、

産業振興課、道路課を加えるもの。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

（質疑無し） 

 特に質問がないようですので、お諮りします。 

第２８号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

 賛成総員と認め、第２８号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 次に移ります。第２９号議案、「平成２６年度ふじみ野市学校評議員を委嘱

することについて」を議題といたします。 

 本議案の説明を、学校教育課長よりお願いいたします。 

 学校長から８８名の推薦。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 今年度の推薦では職種が様々で大学教授、ボランティア活動者、交通安全

母の会会長及び会社経営者など客観的に学校を評価するには大変良いと思い

ます。開かれた学校と言われ久しく、そのためには、保護者の意見だけでな

く、子供をお持ちでない方にも客観的に学校を見てもらう必要があります。 

そこで、学校評議員が３名の学校は、もう少し増やした方が良いと思います。

予算にも関わりますが、もし余裕があるのであれば、多様な意見を伺うこと
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学校教育課長 

委員長 

 

 

学校教育課長 

冨田委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

冨田委員 

 

 

 

学校教育課長 

塩野委員 

 

学校教育課長 

 

 

塩野委員 

 

学校教育課長 

委員長 

学校教育課長 

委員長 

ができ、学校運営の援助者にもなりますので、増やせる学校については、も

う少し地域の方の人材発掘をしていただけたらと思います。 

 校長会等に投げかけてみたいと考えます。 

 この制度も設置から１５年ほど経過し、うまくいっている部分だけでない

と思います。検証する意味でも学校評議員制度が今後どのようにあるべきか

を研究していただければと思います。 

 わかりました。 

 こうした評議員の方々はどのくらいの頻度で学校に出向き、会議を行い、

その意見をどのように学校運営に活かしてゆくのでしょうか、教えてくださ

い。 

 各学校では、学校評議員会を年３回ほど行います。１回目は学校長の学校

運営方針を説明しながら１年間の見通しを認識していただきます。２から３

回目は、授業参観や行事の見学を通じて学校内での教育活動を理解していた

だきます。３回目は１年間のまとめとして学校評価の結果、今後の課題、来

年度への展望について評議員と意見交換を行います。 

 ありがとうございます。 

 もう一つ、様々な職種の方がいることはわかりましたが、そのような年代

の方なのかがわかるように、可能であれば各評議員の方々の年齢、再任用期

間について教えていただけるとありがたいと思います。 

 参考とさせて頂きます。ありがとうございます。 

 評議員の中で小学校中学校で重複して任用されていますが、よろしいので

しょうか。 

 今年度は３名の方が小中で兼任となっています。主な理由はかつて小学校

でＰＴＡ会長を務めた方が中学校でも評議員として継続的な意見を交換でき

る利点があるものと考えています。 

 小学校と中学校で連携して、色々な方の意見を取り入れるのも一つの方法

かと思いますのでご検討をお願いします。 

 検討したいと考えます。 

 小中で重複すること自体は問題ないのですね。 

 はい、問題はありません。 

 他にございますか。 
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各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

大井中央公民館長 

（質疑無し） 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第２９号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

 賛成総員と認め、第２９号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 続いて、第３０号議案、「ふじみ野市社会教育委員を委嘱することについて」

を議題といたします。 

 本議案の説明を、生涯学習課長よりお願いいたします。 

 委員名簿にて説明。任期満了にて新たな委嘱。任期は平成２６年５月１日

から平成２８年４月３０日。主な任務は社会教育に関する計画立案、調査、

研究。生涯学習推進計画アクションプランの検証評価を行う外部評価機関。

社会教育団体への補助金交付審査。社会教育委員設置条例の委員職基準に基

づく。社会教育関係者６名、学校教育関係者２名、家庭教育関係者１名、学

識経験者４名、公募委員２名。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 選考委員会を設けるのは公募委員だけですか。 

 はい、公募の委員さんのみです。 

 他の委員については、選出区分を条例で規定しておりまして、なるべく同

じ団体にならないようにそれぞれの分野から推薦をいただくようにしていま

す。 

 他にございますか。 

（質疑無し） 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第３０号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

 賛成総員と認め、第３０号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 最後に、第３１号議案、「ふじみ野市立大井中央公民館分館長を委嘱するこ

とについて」を議題といたします。 

 本議案の説明を、大井中央公民館長よりお願いいたします。 

 分館長名簿及び参考資料にて説明。大井分館長の任期が４月３０日で満了
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委員長 

 

各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

 

各課、各委員 

委員長 

 

 

 

 

 

（１４時４３分） 

になるため、新たに委嘱するもの。任期は平成２６年５月１日から平成２８

年４月３０日。大井本町町会、コスモふじみ野町会からの推薦。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

（質疑無し） 

 特に質問がないようですので、お諮りします。 

 第３１号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

 賛成総員と認め、第３１号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 以上で、議案５件の審議を終了いたしますが、 

 ここで、各課から別件で報告をしておくべき事項がありましたらお願いし

ます。 

（特になし） 

 新任委員、各課長自己紹介。 

 以上で、平成２６年第４回 定例教育委員会会議を閉会いたします。 

 なお、次回の定例教育委員会会議につきましては、平成２６年５月２０日

（火）午後２時００分から、場所は今回と同じ上福岡図書館２階集会室を 

予定しております。 

 本日は大変お疲れ様でした。 

 

閉会 

  
 


